

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 centimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

10 centimos semanales

Desastre administrativo

El Ayuntamiento sin dinero y sin crédito Para vergüenza de Alicante

Copiamos de nuestro colega «El Popular»:

«El desastre administrativo de nuestro Municipio ha llegado al límite de lo escandaloso».

«Los señores municipales que el mangoneo político llevaron al Ayuntamiento para administrar los intereses de la ciudad, no se ocupan de nada útil, de nada que sea cumplir con su deber».

El alcalde que padecemos no sabe lo que se lleva entre manos. Es un fracasado, pésimo administrador, ignorante en administración municipal».

Según los presupuestos municipales el Ayuntamiento recauda anualmente más de un millón de pesetas».

Esta suma es importante, suficiente para hacer mucho y beneficioso; pero tenemos tan pésimos administradores, tan ineptos, que los ingresos del presupuesto se invierten en sueldos de empleados inútiles, que no asisten a la oficina y si asisten van a la hora que les viene en gana; de las diez de la mañana en adelante».

En cambio, las obras del nuevo cementerio están paralizadas porque el Ayuntamiento no paga al contratista y el contratista no se fia del crédito del Ayuntamiento».

Las obras de construcción del «foso» están paralizadas porque el Ayuntamiento no paga».

Las obras de cimentación del nuevo mercado están paralizadas porque el Ayuntamiento no paga los ocho mil duros que se le adeudan al contratista de las obras que hay hechas».

Las calles de Alicante, las céntricas y las de los barrios, todas sin distinción están sin urbanización, completamente abandonadas, convertidas en verdaderos barrancos».

La empresa de las aguas que abastecen la capital amenaza suspender sus servicios porque el Ayuntamiento le adeuda un puñado de miles de duros y sigue sin pagarle».

Todos los servicios municipales están desatendidos por falta de pago del Ayuntamiento».

Por consecuencia del abandono y paralización de las obras de construcción del «foso» y del nuevo mercado

agravado por las persistentes lluvias, amenazan ruina las edificaciones de la plaza de Balmes, peligro inminente de una gran catástrofe».

¿Qué se hace del dinero de los impuestos municipales que el pueblo paga y el Ayuntamiento recauda?

Es una vergüenza, un escándalo, que en letras de molde tengamos que hacer público el desastre de nuestra administración municipal».

Esos torpes, ineptos municipales deben marcharse a su casa por fracasados, pero no se irán y no se avergonzarán de ocupar un cargo para el desempeño del cual han demostrado su ineptitud».

Al pueblo es el culpable de lo que ocurre, por permanecer indiferente y cruzado de brazos cuando llega el momento de elegir a sus administradores y deja que los mangoneadores de la política hagan su voluntad y conveniencia».

Esta es toda la verdad, y ahí queda flotando para bochorno del alcalde y de los concejales que por la fuerza del número resuelven en los destinos de la ciudad; esa es la verdad fría y horrible para vergüenza de Alicante».

Sabrosos comentarios podríamos hacer respecto al artículo copiado, pero como no somos anónimos en las campañas contra el caciquismo y contra los administradores de los intereses del pueblo, los haremos más y más en la forma que, no por sistema, sino por norma de conducta periodística, por creer que al que roba debe llamarse ladrón, y al que vive del caciquismo y favoritismo del poderoso, y vider y político embustero que se aprovecha de la ignorancia del pueblo y del conglomerado de los que dentro de la clase social en que viven, buscan el favoritismo del plutócrata y del poderoso que engendró en su ser la ignorancia y el embrutecimiento social».

A este paso, al paso que llevamos, vamos al caos del desprestigio; vamos a la bancarrota, a la deshonra; vamos, en una palabra, al término de nuestra administración, al término de nuestra vida municipal por falta de dinero para cubrir nuestras necesidades más penitorias, siendo así que más de un

MILLÓN DE PSETAS ingresa nuestro Ayuntamiento, y nadie, ni aún los que negocian este dinero, saben qué se hace de él».

Algunos amigos nuestros han venido recomendándonos pulcritud en el lenguaje, que siguiéramos nuestras campañas con mesura, con miras al sistema periodístico y buscando en el ambiente, la vida y necesidad para nuestra administración, y, sin embargo, no hemos querido vendernos a las exigencias del caciquismo por creer que íbamos contra los intereses del pueblo a quien queremos como cosa nuestra, como se quiere a un padre, ó como se ama a un hijo».

Fuimos encarcelados por llamar ladrones a los que nos robaban».

Fuimos procesados por declarar la ineptitud de nuestras autoridades».

Fuimos amenazados y erreguidos, y nada nos arredra con tal de salir en favor de nuestro pueblo y de poner de relieve el desbarajuste de nuestra administración, y decir al pueblo que sus representantes eran gente sin pudor ni vergüenza, bastardos de la política, apaches de la sociedad y vividores del dinero del pueblo que robaban amparados del favoritismo del gran cacique al que subvencionan con dineros del contribuyente».

En nuestras crónicas, en nuestros artículos sociales, en nuestras publicaciones científicas y literarias, demos tramos quienes somos y lo que valemos; pero ante los invergüenzas, ante los ladrones, nos cubrimos con la escaranda del bien para publicar el mal. Al ladrón, ladrón».

La Compañía del Gas es la culpable de la muerte del desgraciado Antonio Martínez, por tener el material en pésemas condiciones.

Las autoridades lo saben y se callan,

Postal diaria

Para todos aquellos que continuamente nos hablan del progreso y de la libertad que representa la democracia, recomendamos esta nota de Guesde, que sobre el régimen actual escribió cuando tenía el sarampión revolucionario y sostenía que la sociedad vigente no podrá trastornarse sin una revolución honda en el terreno material, moral e intelectual.

Ahora, una dinastía venga detrás de otra dinastía; que los diversos sistemas monárquicos sean reemplazados por el régi-

men republicano; que esta república se apoye en una Cámara ó en dos; que se halle obstruida por un Senado, por una magistratura inamovible, por una policía centralizada, por un clero subvencionado y por una administración nada escogida; que esa república entre, cual lo desearia el radicalismo burgués, por el camino del sufragio universal directo, unico origen de todos los Poderes: del administrativo y del judicial, etc., la situación de los asalariados, que solo reciben a cambio de su trabajo lo estrictamente preciso para seguir proporcionando al capital apropiado la máquina que necesita, no cambiará en lo más mínimo.

X. Y. Z

Durante la comunicación que tienen los presos, no se oye nada más que: He hablado con D. Alfonso, ¿Has visto a D. Alfonso? «Ya lo sabe D. Alfonso? ¿Quién será ese señor? No sabemos; lo que si nos han dicho es que ese don Alfonso, no ha estado aun en la Carcel.

¡Y nos ha extrinado!

MADRID

El Esperanto

¿Conocen ustedes el Esperanto? Entendámonos, no pregunto si saben hablar en dicho idioma, sino si han oído hablar de él, acerca de él. En uno u otro caso yo tendré el placer de hacerlo aquí brevemente

«El Liberal» de ayer hizo á costa del idioma internacional un chiste, que en el fondo no es cierto.

Hélo aquí: «D átego en la escuela entre el maestro y el niño.

«—¿Cuál es el idioma universal? «—El Esperanto. «—Y quien lo habla? «—Nadie».

Pues bien, nosotros estamos seguros que el desgraciado periodista que eso ha escrito, chapurrea un poco el francés, y cree que ya el mundo es suyo.

Muchas veces los esperantistas sólo conocen su idioma nacional y el Esperanto, naturalmente; pero otras no, porque el modesto autor de estas líneas, que tiene aficiones filológicas, aprendió el idioma internacional y luego estudió francés, italiano y alemán.

Pues bien, cuanto más conocia las lenguas extranjeras, tanto más esperantista me sentia.

Hay quien cree que el Esperanto es

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tificn lutos al dia. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tificn en diferentes colores.

venta de sus mercancías en el Prado, dirigiase el vecino de Aspe, Ramón Mateo Calatayud, en un carro de su propiedad á la carretera de Ocaña, y llegado que fué á la calle de las Delicias notó que le había sido sustraído un pañuelo conteniendo el dinero, producto de la venta que había realizado.

Los guardias de Seguridad 26 y 42 han detenido á Antonio Santos Ramón (á) «Pipa y Templado», de 17 años, alpargatero de oficio, como autor del hurto de una cantidad en metálico al vecino de Aspe, Ramón Mateo Calatayud, consistente en 20 pesetas en plata y 14'75 en canderilla.

Dicho sujeto se confesó autor del robo.

Mordedura

En la casa de socorro fué asistido Judit Orts á quien un perrito cariñoso y lindísimo le propinó un mordisco en la pierna izquierda.

Un randa

En la calle de Zarroza le han sustraído esta mañana del bolsillo del chaleco dos monedas de cinco pesetas al carabiniero retirado vecino de Guardamar Vicente Restoll Ruiz.

El ladronzuelo se ha dado á la fuga después que se apoderó de las monedas.

El ex-carabiniero ha denunciado lo ocurrido en la inspección de vigilancia.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La grandiosa película de gran aparato titulada:

Las amenazas

del kaiser

2.º Saltos mortales por

Cafetere y Meón

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

Banquetes

de vivales

Nota.—Se exige el frac, y poca vergüenza.

Concepción Baeza Sala Profesora en Partos

Se halla enferma guardando cama la distinguida esposa de don Ramón González Cercedo dignísimo administrador jefe de la fábrica de tabacos de esta capital.

Un serio conflicto

Un serio conflicto nos amenaza. Los carreteros se niegan á trabajar en la carretera de San Vicente á consecuencia del mal estado de dicha vía.

Con esa resolución tendrán que ir al paro forzoso los trabajadores de las fábricas allí instaladas, que no son pocas.

Los carreteros tienen razón al adoptar esa actitud: la carretera de San Vicente está perfectamente, totalmente, intransitable y el que se expone á hacer rodar por ella su vehículo, sale con las manos en la cabeza: todos los carruajes resultan con averías tales que en su reparación se han de invertir no despreciable cantidad que jamás compensa la remuneración que obtienen por el transporte de mercancías.

Esó es verdad; los carreteros tienen sobrada razón.

Pero creemos que hay otros medios eficaces también para hacer que la Diputación repare ese camino sin necesidad de recurrir á ese extremo que habría de producir el paro forzoso de centenares de obreros en las cerámicas.

Al señor gobernador damos la voz de alerta ante el conflicto que se cierne sobre la capital, para que cuide de hallarles una solución rápida y justa.

Y esa solución estimamos que no puede ser otra que la de obligar á la Diputación á que con gran urgencia repare esa lamentabilísima carretera intransitable.

Para mañana La primera enseñanza en Alicante por «Mario»

NOTICIAS

El consul de España en la Habana, participa al ministro de Estado haber fallecido el marinero del vapor «Montevideo» José Sánchez Septien, en la travesía de Nueva York á la Habana.

Ha tomado posesión interinamente de una escuela nacional de niños de Alcoy, don Ramón Rodríguez Pérez.

El día 7 de Enero, tendrá efecto en la Diputación Provincial, la subasta para la contratación del servicio de bagajes de la provincia, en el próximo año 1916.

Se halla enferma guardando cama la distinguida esposa de don Ramón González Cercedo dignísimo administrador jefe de la fábrica de tabacos de esta capital.

Hoy tendrá lugar en el Juzgado de instrucción de la Comandancia de Marina la subasta de seis cajas contenidas de naranjas que el mar ha arrojado en las playas de esta.

Agua, frio y lo demás

Señor, Todopoderoso, dispensador de bondades y amante de la justicia:

Un maestro de Alicante, que vive en casa alquilada, que el Concejo satisface, á vos acude solícito,

(porque á quien ya no lo sabe) á ver si podéis lograr que el ilustre y noble alcalde

atienda sus justas quejas y obligue, mal que le cuadre, á la casera que tiene,

á que su casa repare. Señor, Tened compasión de este pobre miserable;

no desoigas sus ruegos; atended sus tristes ayes. Procurad cese el tormento

que le aplican dos cofrades: una inhumana casera y un desmemoriado alcalde.

Fijaos que hay en la casa goteras como canales que cuando llueven le arrojan cinco mil litros cabales

de agua, la vez que menos, (y no de muy tarde en tarde.)

Tiene baldosines rotos, claraboyas sin cristales,

puertas cayéndose á trozos y muchas hasta sin llaves.

Hay balcones carcomidos que no pueden ni aún cerrarse;

chimeneas destrozadas y tabiques en el aire.

Son tantos los agujeros, y llega á tanto el desastre, que en la cocina, si llueve con paraguas hay que estarse

aguantando el viento y agua, que entran por todas partes, evitando al mismo tiempo

que el caldo aumente de balde en las cazuelas, y tengap las viandas que pescarse.

De seguridad, no hablemos pues vivimos en la calle, gracias á una claraboya

que deja un boquete grande por el cual, y á pié llanito, por quien quiera, puede entrarse.

En fin, Señor, no es molesto dándoos puevos detalles.

Con lo dicho creo que os basta; si quereis pues ampararme, haced que de aquesta casa

se me saque cuanto antes, aunque tengan para ello que alojarme hasta en la cárcel.

LUIS PEREZ TADEO.

Los ratones de la «plaza» del Mercado continúan royéndolo todo sin que na die los moleste.

No nos extraña. No molestan tampoco á los que hay en el Ayuntamiento.

Sucesos

Detenido Ha sido detenido Sebastián Mengual; de 22 años, domiciliado en el chalet «San Pedro», por habersele ocupado una pistola Browning, cargada con siete cápsulas, por carecer de licencia para su uso.

Sustracción Terminada que fué ayer mañana la

reducen á las frasecitas de conversación como las que siguen:

Mi palabras esperante.

Mi estas tre kontenta.

Mi komprenas tre bone.

Chi vi parolas esperante?

Jes, mi parolas.

O bien las que se ven en los escaparates de los comercios centroeuropeos al lado de las clásicas «Se habla español», «On parle français», «Si par la italiano», «English spoken», «Man spricht Deutsch»

Oni parolas en Esperanto,

Tie chi oni parolas esperante.

No apreciables señores; es algo más el Esperanto; es tan completo como cualquier idioma nacional, y lo hablan millares de seres humanos, una verdadera aristocracia del espíritu ante la cual el prejuicio étnico, nacionalista, panrazista, filológico, etc.; no existe.

Podemos afirmar como Galileo.

«E pur si muove»; pero nosotros los esperantistas adaptando la célebre frase á nuestra idea diremos á quienes nos combaten y niegan la eficacia del idioma.

«Kaj tamen ni parolas kaj nin kompreneblas reciproke.»

Pero, ¿po, qué hablo yo de todo eso?

Muy sencillo, porque actualmente se celebra el IV Congreso de Juventudes socialistas y hay en él una moción para que el Esperanto se adopte oficialmente en las relaciones internacionales.

¿Se adoptará?

Ea lo que vivamente deseamos.

Y si así no fuese, recordáramos nos otros este verso de Zamenhof:

«Cent semoj perdighas mil semoj (perdighas ni semas kaj semas konstante.

ALEXIO

Madrid 28—XI—915»

No nos tenemos que preocupar ya de que las calles estén en pésimas condiciones, que el alumbrado está á la altura del adoquinado y que la limpieza se desvanezca.

El domingo se banquetearán los conservadores y los liberales... y ya es suficiente.

Convocatorias

LOS ALMACENISTAS

La sociedad de trabajadores de fábricas y almacenes «La Defensa» convoca á sus asociados para el día 1.º de Diciembre á junta general á las ocho de su noche.

Se ruega la puntual asistencia por tener que elegir los cargos para primero de año y otros asuntos de interés.

Alicante 28 de Noviembre de 1915. —La Directiva.

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera Sagasta, 55

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo

La «Gaceta de Madrid» de ayer publica una real orden concediendo autorización al Ayuntamiento de esta capital para poder instalar una Casa de Socorro en el muelle de Levante.

El día 29 de Enero próximo se celebrará la subasta de las obras del ferrocarril de Alicante á Alcoy.

La fianza que hay que depositar para tomar parte en la subasta es de 134.788,26 pesetas en metálico ó títulos de la Deuda.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

La sección administrativa de primera enseñanza de esta capital, ha trasladado á la superioridad de Valencia, una comunicación del Ayuntamiento de esta capital, por la que se crea una Escuela Nacional de niños en Tángel, dotada con el haber anual de 1.000 pesetas.

En las oficinas del Reposo se halla depositado á la disposición de quien acredite ser su dueño, un mantón en contrato en la vía pública.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16,

Ha marchado á Jaén el gobernador civil de esta provincia señor Fernández Rarros.

Aviso al público

Próximamente se inaugurará en la calle Mayor (esquina Lonja Caballeros) «La Nueva Gloria», panadería y bollería de Esteban Menaches, donde el pueblo alicantino encontrará pastas riquísimas especialidad en pasteles rellenos de carne y pescado.

Pollos rellenos y rosados al horno. Se atienden pedidos pertenecientes al ramo.

Pan francés, casero, Viena y para sanguix, chocolates y galletas de las mejores marcas.

Visitada y os convencerá, calle Mayor.

Anoche se estrenó en el Cine Sport el melodrama «La garra de Holmes», segunda parte de «Raffles y Holmes», que tanto gustó al público aficionado á esta clase de folletines.

Desde el día 3 al 5 de Diciembre próximo se verificará en Villajoyosa la comprobación y contrastación de pesas y medidas.

Los días siguientes continuará practicándose dicha operación oficial en los demás pueblos de aquel distrito.

Ruego

Estando enfermos dos de nuestros repartidores, rogamos á nuestros suscriptores, acudan á nuestra administración en demanda de las necesarias reclamaciones que el caso requiera.

De la guerra europea

Requisando trigo

Otawa. A petición del Gobierno, los Estados Unidos han requisado todo el trigo candeal de primera calidad en tránsito en los puertos de los grandes lagos, que representa 16 millones de bushels.

Cordialidad entre emperadores

Viena. El emperador Guillermo ha llegado hoy, a las once de la mañana, para hacer una visita de carácter íntimo al emperador Francisco José.

Entre el entusiasmo indescriptible del público, el emperador Guillermo se dirigió al castillo de Schoenbrunn.

Al encuentro de ambos emperadores, que no se habían vuelto á ver desde el principio de la guerra, revisó un carácter sumamente cordial.

En toda la ciudad, donde sólo desde las primeras horas de la mañana se tenía conocimiento de la visita, reina gran regocijo y entusiasmo.

La ciudad está profusamente engalanada.

Dicen los franceses

Paris. Calma en el frente francés.

Los serbios no han sido atacados en Monastir.

Entre esta ciudad y Kalkanderan las operaciones de los búlgaros están entorpecidas por las nieves.

¿Qué pasará?

Poldhu. Con referencia á la acción de los submarinos en las costas italianas de Sicilia, se comunica que, de quien en adelante Italia cesará de distinguir entre submarinos alemanes y austriacos.

No hay confirmación de esta noticia, que llega á última hora, cuando no hay tiempo de pedir más detalles.

Combates

Berlin. Comunicó el gran cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que con un tiempo claro y frío se han desarrollado vivos combates de artillería en todo el frente.

A Norte de San Mihiel, un avión enemigo fué obligado á aterrizar ante nuestro frente y fué destruído por nuestro fuego de artillería.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo. Virgen de Belén, 13.

Diversiones públicas

CINE SPORT. Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberti, en la que figura a título alicantino Ernestina Fons. —Preferencia 25 céntimos.—General, 15.

BALON MODO. Exhibición de interesantes películas procedentes de las zonas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General, 5.

TEATRO NUEVO. Todas las noches estroños de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5.

Gran partido en sombras de cartas para caballeros. Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO. Alterna 12, (antes Princesa)

bre hombre quería sentarse al lado del coche-ro; pero yo le invité á que entrase conmigo.

Durante el trayecto le pregunté si la niña ó el ama estaban enfermas.

—No señora,—me contestó,—y la niña está gorda como un rollo de manteca y fresca como una rosa. Cuando la criaba su madre estaba delgada y muy pálida.

—No tenía leche?—pregunté.

—No sé: no entiendo de eso.

—Y por qué quiere usted hablar con tanta prisa al señor Trevi?

—Pues le diré, señora: hace cuatro años compré un campo, un prado y una viña cerca de Cavareto, donde poseo una casita y me obligué dentro de cuatro años á acabar de pagarla y si no á perderla. Ha llegado el plazo y me quedan que pagar ochocientos liras, y el propietario no quiere admitir arreglos; tanto más que ha perdido un pequeño pleito que yo tenía con él. Y faltándome ese dinero he pensado: quizás el abogado me lo encuentre.

El campesino se animaba, y no hubiera creído á no pararse el coche.

Le hice bajar diciéndole que me siguiera.

—Encontraremos arriba al señor Trevi,—me preguntó algo inquieto.

Y además, cómo revelarlo pensando en Celso y su madre?

Una ira loca le embarga los sentidos; pero de repente levantó su frente y se dijo:

—Sí! ¡lo quiero!

Y se fué á ver á su madre, que, sentada cerca del balcón, hacia media.

—Mamá,—le dijo,—vuelvo á ver si mi madre ha vuelto.

La madre asintió.

En un momento estuvo en el primer piso.

La señora Trevi estaba de vuelta, y quien la hubiera visto no habría creído en las vicisitudes que estaba atravesando.

Había recuperado su gracia plena de distinción y dignidad y la brillantez de su mirada.

—Hace dos días que no te veo, y estando enferma?

—No, madrina, he tenido que copiar música. Pero soy feliz al veros tan buena.

—Más que buena,—contestó Raimuuda,—yo soy hasta feliz.

Y acercándose á ella le susurró: —Hizo abrazado á mi nietecita, ¿dónde está? —No sé escapará y ojalá que sea...

Edición especial de Alcoy

¿Quién vencerá?

Venimos observando con nuestros burgueses, una intransigencia lamentable, muy peligrosa para nuestro desenvolvimiento.

Hay burgueses, que á pesar de ejercer el título de la tiranía, ejercen también el raciocinio, con los cuales se puede muy bien gestionar cuando algún conflicto surge en sus fábricas ó talleres. Pero ahora hemos tropezado con ciertos patronos, que demuestran tener un criterio cerrado y firme de sus propósitos, y de ellos no quieren salir, porque no son patrióticos ó si lo son, tienen deseos de luchar sistemáticamente contra los trabajadores rebeldes, impedir los grandes progresos que consigue el obrero en sus luchas y ser ante la opinión, lo que los mayores y más antiguos industriales no han llegado á ser: unos desprestigiados, por no asistirles la razón, unos despotas y orgullosos, para todos los trabajadores, y por último, quedarse sin los honrados obreros de sus fábricas, por no poder éstos sufrir la terrible explotación que soportan.

Pues hace poco tiempo quedó solu-

cionada la huelga de hiladores, mecánicos y cardadores de la fábrica de don Modesto Payá, hoy la continúan los aparejadores en paños, por incumplimiento de tarifas por parte del señor Payá, que se ilimita del abuso de confianza con sus obreros.

Lo están en huelga las abnegadas compañeras tejedoras de fajas de la fábrica de D. Desiderio Laporta, por no ceder la justa demanda que estas obreras han hecho á dicho señor. Continúan sin trabajar las obreras de la fábrica de los señores Baldó, Miralles y compañía por la informalidad del señor Baldó. Luego, entonces, ¿qué pretenden estos señores? ¿Qué deseos tiene la burguesía?

Ante todo esto y lo que en días atrás hemos dicho desde estas mismas columnas, sobre la conducta de la burguesía textil de Alcoy y de España entera con distintos asuntos, deducimos, que su deseo, es aniquilar y derrotar á la organización obrera para que nunca puedan ya oponer su fuerte resistencia. Pero ¡ah!... si los trabajadores son firmes y constantes como hasta la fecha, y los que dirigen las sociedades obreras no se desvían de sus límites, con la acción directa y enérgica sufrirá encarcelamientos, y puede que sea difícil que los burgueses, puestos á la picota, logren conseguir sus propósitos.

Cinismo

El Teatro Circo ha sido contratado para seis años á una nueva empresa de

Valencia la cual y según nuestro parecer debe tener relaciones muy directas con alguna comunidad religiosa muy poderosa, pues en el repertorio de la actual temporada han sido suprimidas todas las revistas del género alegre; además en las obras que llevan hechas, algunas de ellas han tenido que sufrir el duro trance de pasar por la censura del empresario borrando algunos chistes como le ha pasado á la obra «La Real Gana» sin permiso de la «Sociedad de Autores».

Todo esto que sucede en teatro propiedad de un centro católico, tiene parase, pero en el teatro circo que pertenece á la Sociedad «El Trabajo», empuente liberal, no debe consentirse, pese á quien pese, y por el buen nombre de Alcoy y por su gloriosa historia en pró de la libertad y del Progreso.

El nuevo empresario en cuestión, ha tenido la osadía de calificar al público de Alcoy de inculto, repartiendo días antes del debut de la compañía, hojas recomendando á los que asistan al teatro «guarden el mayor orden y compostura dentro de la sala para evitar que agentes de la autoridad tengan que intervenir en asuntos de esa índole».

Nosotros como alcoyanos tomariamos en serio lo hecho por dicho señor si no comprendiéramos que su fanatismo reaccionario le permita decir eso, y muchas cosas más por la sencilla razón de que no pueden dar lección de urbanidad, los verdaderos descendientes del fustero Torquemada.

Hasta la otra señores á mos

Alcoy al día

Adición al orden del día para da se, sian que mañana por la noche ha de

celebrar el excelentísimo Ayuntamiento.

Proposición del concejal don Francisco Payá.

Expediente sobre quintas.

Informe de la comisión de Policía Industrial y señor ingeniero municipal.

Accidente del trabajo

Esta mañana á las diez ha ingresado en la Casa de Socorro, el obrero Salvador Mullor, de 67 años de edad, con domicilio en la calle del Horno del Vidrio, número 7, siendo curado de una quemadura en el dorso del pie izquierdo, que se produjo trabajando en un taller de construcción en hierros.

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Movimiento social

Patronos tiranos

En la fábrica denominada (Cañis) en término de Onteniente de la que son dueños los fabricantes Cabanes y compañía, de Bocairente, van ocurriendo algunos casos entre estos patronos y sus trabajadores.

Ya nos ocuparemos en números sucesivos de estos tiranos burgueses á los cuales recordarán los lectores.

Tipogr. Obrera

LAS DESHONRADAS

138

Maria sintió una gran emoción.

—¿Cómo?

—A tí te lo diré todo, pues sé que no has de hacerme traición.

—Ob! ¡madrina!

Raimunda gozaba con la sorpresa de la joven.

—Es una novela: escucha.

Tú, como los demás, pensabas que yo hubiera olvidado á la niña que llevaba el nombre de mi adorado marido y es sangre de mi hijo.

—Desengáñatel

No ha pasado día que no haya forjado los más locos proyectos para conocerla y acercarme á ella.

La veía constantemente tenderme sus brazos y gritar:

—¡Abuela querida, sálvamel ¡sálvamel!

Creí que Antonia criase á su niña y por eso no hubiera querido cedérmela.

—Se ve que los deberes de madre no la encantan, interrumpió Maria, —y sólo por ventarse es por lo que no os la ha cedido.

—No importa, será lo mismo, —exclamó la señora Trevi; —pero voy á proseguir. Estaba decidida á ver á mi hijo y ofrecerle un «ulti-

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO

139

matum», y con este pensamiento fui al bufete del abogado Sicca.

Pregunté por Celso, y me dijo un dependiente que aun no había llegado, y también le esperaba un sujeto que decía ser el marido del ama, y le esperaba hacia un rato para hablarle de cosas de interés.

—Yo le hablaré, —dijo presa de una idea repentina, —y os agradeceré si no enteráis á mi hijo de que hemos estado aquí ni el uno ni el otro. Se trata de evitarle un disgusto.

—Está muy bien, señora, —dijo el dependiente inclinándose.

Me dirigí hacia donde estaba un hombre aun joven, vestido de campesino, de aspecto inquieto y que revolvía entre sus manos el sombrero.

—¿Es usted el marido del ama del señor Trevi? pregunté.

El campesino me miró sorprendido.

—Si, señora.

—Os prevengo que dicho señor esta mañana no puede venir, y si queréis hablarle venid conmigo.

—Iré, señora.

Tenia el coche esperándome y subí; el po-

Dona Josefa Gran

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la obtención de bachillerato, con arreglo al último plan de estudio.

SAN VICENTE 61. — ALICANTE

Se vende

un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza helada y toda clase de licores, y todo este desmontable en cinco piezas, en construcción de madera muy bien pintado, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus hojas para bujías y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillitas de madera y cuatro mesa».

Aprovechando éste para la venta de machos art culcs: mided dos metros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en, A. pe.

Podrán dirigirse á su dueño en A. pe, Francisco Navarro.

Talonarios

Se hacen en esta imprenta á pro